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山东高速路桥集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2021-12 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他（电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

天风证券股份有限公司 鲍荣富、王涛、武慧东、王

雯 

天风证券上海浦东分公司 程博文、张静怡 

安信基金管理有限责任公司 张明、郑婉玲 

常春藤上海资产管理有限公司 胡肖 

国寿安保基金管理有限公司 谢夫 

国泰基金管理有限公司 吕业青 

湖南源乘投资管理有限公司 唐亚丹 

华安基金管理有限公司 张亮 

建信养老金管理有限责任公司 高月 

山石基金管理有限公司 王凡 

深圳前海登程资产管理有限公司 于骏晨 

万家基金管理有限公司 李黎亚 

兴全基金管理有限公司 王炜波 

中金资产管理部 唐颖 

中科沃土基金管理有限公司 彭上 

中银国际资管 赵颖芳 

时间 2021 年 7 月 15 日  15:00-16:00 

地点 山东高速路桥集团股份有限公司 24 楼 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理、董事会秘书 赵明学 

财务管理部副部长 洪福军 

证券事务代表、证券管理部副部长（主持工作） 李



 

文佳 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

一、介绍公司 2021 年半年度业绩快报情况 

二、互动交流 

1.公司订单保持较高增速的原因是什么？ 

一是山东省预计“十四五”期间规划建设高速公

路超过 2,527 公里，高速铁路 2,290 公里，城市轨道

交通 260.9 公里，市场潜力巨大，且相关板块大股东

均有涉足；二是公司聚焦主责主业的同时，加大拓展

市政、房建、轨道交通、港航水利、产业园区、片区

开发、城市更新、水环境治理等非传统业务领域；三

是公司进一步做好经营开发工作，统筹市场资源，发

挥整体优势，设立区域总部开拓省外市场。 

2.公司近期披露了 30 亿元可转债的募资计划，

大股东后续对公司可转债项目是如何考虑的？ 

本次发行的可转债向公司原股东实行优先配售，

原股东也有权放弃配售权。向原股东优先配售的比例

提请股东大会授权董事会（或其授权人士）根据发行

时具体情况确定，并在本次可转债的发行公告中予以

披露。 

3.大股东合并对公司养护业务的影响？后续养

护业务的收入增长展望是怎么样的？ 

山东高速和齐鲁交通联合重组后，作为山东省最

大的高速公路和桥梁建设发包商，除了施工业务外，

养护业务也能给公司未来发展提供更多支持。 

山东省计划在“十四五”时期高速公路通车里程

超过 10000 公里，养护板块未来潜力巨大。 

4.上半年经营订单中铁路及轨道交通的占比是



 

多少？ 

上半年经营订单还是以传统路桥业务为主。在铁

路及轨道交通方面，公司先后参建了鲁南高铁、潍莱

高铁、郑济高铁等高铁项目，承建了青岛地铁、济南

地铁、北京地铁、宁波地铁、贵阳轨道交通 2 号线等

项目，今年上半年公司中标了济南轨道交通 4 号线一

期工程，新兴板块订单占比逐步增加。 

5.公司前阶段公告了董事长离任的消息，是否会

对公司经营产生影响？后续董事长什么时间能够到

位？不同领导之间的经营思路会有什么样的区别？ 

董事长的离任不会对公司的生产经营产生影响；

公司整体发展方向不会改变，依然坚持以主业为主，

并向上下游产业进行延伸；公司董事会将尽快完成董

事长的补选工作。 

6.济郑高铁项目，公司承担 12.6 亿的建设金额，

需要承担对应 30%的出资责任，是 12.6*0.3 吗，未

来铁路项目也是公司主营的方向之一，是否会因为铁

路项目的增加而导致资本金开支大幅增加？ 

济郑高铁项目公司子公司路桥集团获得约

125,580 万元的施工订单，出资额为 37,674 万元。铁

路项目业主会根据市场情况进行多种方式招标。公司

会有选择的开拓铁路项目，更多倾向于短期出资、少

出资，并且施工利润能够完全覆盖出资财务费用或施

工完成后资金能在短时间内回笼的项目。 

7.公司净利率未来会保持一个什么水平？ 

公司净利率高于同行业平均水平，未来公司会通

过加强项目管理和成本控制，不断提升净利率。在成



 

本控制方面，一是在施工方案上下足功夫，对生产要

素进行优化配置、组合和动态管理；二是通过集中采

购、网络采购等阳光采购方式以及租管平台的建设，

以规模提高价格谈判优势，有效降低机械设备、物资

采购成本。在项目管理方面，一是加强标前测算，使

中标价更趋于合理，并做好投标项目筛选；二是持续

加大创新力度，优化施工组织方案，形成自身核心生

产力，保证工程质量和进度的同时降低成本；三是精

细化管理，在科研创新、项目管理、数字化建设、标

准化建设等方面持续突破，形成自身核心生产力。 

8.上半年公司收入业绩表现非常好，能否介绍下

省内外收入的增长情况？因为上半年增长很快，我们

全年的经营数据是否有机会超过年报时给的财务预

算？ 

上半年，公司营业收入大幅增长，得益于国内经

济快速复苏、行业市场机遇，公司在手订单充足，对

项目进度的有效管理，其中，省内营收占比超过 50%，

较上年同期有大幅度增长。 

2021 年财务预算是依据公司发展规划和 2020 年

度在建项目合同进度要求并参考近年来经营业绩和

现时经营能力做出的，其能否实现取决于宏观经济环

境、行业发展状况、市场情况和公司管理团队的努力

等多种因素，存在较大不确定性。公司将尽最大能力，

努力实现年度财务预算目标。 

9.材料价格上涨对公司毛利率的影响？ 

钢材、水泥、沥青等主要建材是由业主方提供或

者控制价格，在遇到材料价格变动较大时，根据合同



 

规定可进行价格调整。此外公司也采取多种措施消化

原材料价格上涨带来的影响。一是实行原材料的集中

采购，吸引更多的原材料供应商，节约采购成本；二

是通过公司再生科研技术，提高资源使用效率；三是

加强投标项目的标前测算，在投标价格上提前考虑原

材料价格上涨等因素。 

10.公司现有资质对公司未来发展的影响？ 

公司各子公司拥有公路工程施工总承包特级、市

政公用工程施工总承包特级、工程设计公路行业甲

级、工程设计市政行业甲级等各项资质 137 项。除了

丰富的专业资质外，公司还拥有大批经验丰富的施工

技术人才和项目管理人才，同时具有国家级、省部级

在内的 27 家研发平台，获得各级科学技术奖 86 项，

拥有国家级工法及省部级工法 165 项，专利授权 299

项，在技术、人才、经验方面具有较大的优势。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2021 年 7 月 15 日 

 

 


